

VEREIN ZUR FÖRDERUNG DES AUSSENBEREICHS VON HAVIXBECK e.V.

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, sehr geehrte Mitglieder des Gemeinderates,

im Dezember 2018 hat der landwirtschaftliche Ortsverein Havixbeck-Hohenholte der Gemeinde Havixbeck seine Unterstützung beim Ausbau eines Glasfasernetzes im Außenbereich von Havixbeck zugesagt. Gemeinsam wurde ein einmaliges Projekt entwickelt, das vorgibt, dass Gemeinde und betroffene Bürger jeweils einen gleichwertigen finanziellen Anteil tragen. Im Ratsbeschluss heißt es hierzu „Sobald die Voraussetzungen erfüllt sind, wird die Gemeinde Havixbeck die Fördermittel beantragen und den erforderlichen gemeindlichen Eigenanteil bereitstellen.“

Innerhalb von nur 5 Monaten wurde hierzu ein neuer Verein gegründet und auf einem Treuhandkonto ein Betrag von über 350.000,- € hinterlegt. Die „Voraussetzungen“ wurden also erfüllt.

Dennoch musste im Dezember 2019 wiederum der Rat über das Projekt entscheiden. Ein neuer Beschluss wurde verabschiedet, da das Risiko einer deutlichen Verteuerung über den geschätzten Betrag von 327.000 € befürchtet wurde. Zudem wurde die Höhe der Baunebenkosten zuvor nicht berücksichtigt.

Erst nachdem seitens unseres Vereins die Zusage gegeben wurde, 50% der Baunebenkosten, die auf maximal 130.000 € geschätzt wurden, mitzufinanzieren, konnte ein Beschluss gefasst werden: Für die Gemeinde war der maximale Zuschuss inklusive der Baunebenkosten somit auf 392.000 € begrenzt. Im Risiko waren nur die Bewohner des Außenbereichs, denn die Mühen für wären umsonst gewesen, sobald die Gesamtbaukosten höher als 3,27 Mio. € ausfallen.

Dieser Beschluss des Gemeinderats legte aber auch fest, wie der Anteil von 327.000 € verwendet werden soll, sollte kein Angebot unterhalb der festgelegten Baukostenobergrenze erfolgen. In diesem Fall „wird sie [die Gemeinde] den im Haushaltsplan 2020 ausgewiesenen Eigenanteil als Zuschuss für einen eigenwirtschaftlichen Ausbau des Glasfasernetzes im Außenbereich verwenden.“ Dieser Betrag war fest für den Ausbau des Glasfasernetzes im Außenbereich eingeplant.

Inzwischen hat sich aber dann ein anderes Bild ergeben: Die Baukosten für den förderfähigen Ausbau des Glasfasernetzes im Außenbereich von Havixbeck betragen nun nach erfolgreicher Ausschreibung etwa zwei Millionen Euro. Der gemeindliche Anteil sank um mehr als ein Drittel auf ungefähr 200.000 €. Die Differenz zum geplanten Haushaltsanteil von 127.000,- € werden nicht weiter berücksichtigt.

Die Kosten für die Anbindung der nicht förderfähigen Anschlüsse hat sich allerdings nicht verringert. Nach wie vor wird unser Verein 360.000 € dafür aufwenden, dass tatsächlich jedes Haus im Außenbereich zu möglichst gleichwertigen Konditionen einen Glasfaser-Anschluss erhalten kann. Zusätzlich müssten noch die anteiligen Baunebenkosten getragen werden, die aktuell auf insgesamt 40.000 € geschätzt werden.

Der gemeinsame Ansatz, dass die Lasten zu gleichen Teilen von Gemeinde und Außenbereichsbewohnern getragen werden, ist damit ohne Verschulden einer der Parteien aus dem Gleichgewicht gekommen. Trotzdem wird der Verein seine Zusage einhalten, den Ausbau des Glasfasernetzes zu vervollständigen.

Ohne das Gesamtengagement der Bewohner des Außenbereichs wäre in Havixbeck voraussichtlich kein solches Netz gebaut worden. Außerdem würden der Gemeinde zukünftig noch Kosten im fünfstelligen Bereich für den Anschluss des Havixbecker Bahnhofes an das Glasfasernetz entstehen, den dieser dringend für weitere Infrastrukturprojekte benötigt.

Unser Antrag:

Im Hinblick auf die enormen Einsparungen für die Gemeinde Havixbeck, beantragen wir hiermit, dass die Kosten der Baunebenkosten insgesamt von der Gemeinde getragen werden und der Verein auch im Hinblick auf die intensive Zu- und Mitarbeit für dieses überregional einmalige Projekt von seiner Zusage entbunden und damit finanziell entlastet wird.

Für den Verein zur Förderung des Außenbereichs von Havixbeck

Havixbeck, den 17.03.2022



André Kückmann
Verein zur Förderung des Außenbereichs von Havixbeck
Vorsitzender

Abstimmung der Mitgliederversammlung	Soll der vorgelegte Antrag auf Entlastung durch Übernahme der Baunebenkosten des Glasfaserausbaus durch die Gemeinde Havixbeck beim Gemeinderat gestellt werden?		
dafür	120		
dagegen	—		
Enthaltung	—	<i> einstimmig angenommen</i>	